

LA LUCHA

PERIÓDICO BISEMANAL

Redaccion y Administracion, San José 39.

AÑO III { ALCOY, MARTES 15 DE ENERO DE 1895 } NÚM. 128

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Alcoy: Un mes, 0.50 pts. Trimestre, 1.50 id.—Provincias, trimestre, 2.25 id. Extranjero y Ultramar, 4.50 id. Comunicados, reclamos, anuncios y esquelas, a precios convencionales.

Pago anticipado.

NÚMERO SUELTO, 5 CENTIMOS.—ATRASADO 15

CONDICIONES

Las suscripciones en la Administracion se implementan de este periódico. La correspondencia a nombre del director. Se admite colaboracion politica, científica y literaria, siempre que no sea anonima y no se oponga al carácter del periódico.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES.

LOS lectores que tengan necesidad de surtirse para la próxima estación de invierno de Franelas, Felpas, Lanas de vestidos, y para Abrigos, Tartanes, Pañetes, Adornos de última novedad y demás géneros que abarcan mi establecimiento, no deben decidirse sin visitar antes la tan acreditada tienda del

FERROCARRIL

DR

VENANCIO RIERA

Mercado, 19

¿HASTA CUÁNDO?

No puede arbol malo dar buenos frutos. (El Evangelio)

¡Justicia!

Mágica palabra que brota de súbito de todos los corazones españoles, ante los actos de bárbara tiranía y atropellos sin cuento de que viene siendo víctima el Pueblo Hispano por mal de nuestra indiferencia que es el más grave de los pecados; hermoso grito que lanzan los débiles pulmones de la infancia al contemplar asombrada el repentino cambio de sus maestros que por el camino de la inmoralidad la conduce; afónico gemido que deja escapar la juventud estudiosa viendo sus legítimos derechos villanamente secuestrados; débil voz que apenas pronunciar puede el anciano al ver delante de sí los ladrones de sus creencias....

¡Justicia! repercute por todos los ámbitos de España... ¡Justicia! lleva el aire a todos los puntos de la tierra....

A este maravilloso grito se unió el Primado de las Españas, y a tan noble iniciativa se unieron también príncipes, sacerdotes, prensa y fieles clamando cristiana venganza.

El episcopado español, las corporaciones religiosas y civiles, los periódicos católicos y el pueblo honrado acudieron al Gobierno suplicando la denegación para la apertura del redil cabrerizo de Madrid; las mismas instituciones protestaron contra la pseudo-consagración de un sacerdote concubinario, y las súplicas fueron desatendidas, el grito de ¡Justicia! no fué escuchado, las enérgicas y razonadas protestas fueron sofocadas con denuncias y prisiones, porque claro está no puede el arbol malo dar buenos frutos....

Y siguen engrosando las filas de la herejía; el populacho cree tener derecho para perseguir el Catolicismo, y.... cree, bien, ya que no son castigados los miembros que faltan a sus deberes.

Son apedreados los Prelados en Valencia y perseguidos los fieles; es procesado el Obispo de Cuba; se maltrata el de Teruel; se abofetean los sentimientos y tradiciones del País y si el católico pide libertad y justicia, se le pone una mordaza.

Fiel testigo el mundo. Basta un botón para muestra....

Y España que fué siempre el pueblo católico por excelencia; España que vió brotar de su santo suelo hombres sabios, nobles reyes, pontífices y santos, España permanece hoy uncida al tiránico yugo de extrañas dominaciones, porque domina-

ción extraña es el protestantismo, esa religión sectaria siempre enemiga de nuestro Dios, de nuestra patria, de nuestra noble raza y de nuestra immaculada historia. Eso es el protestantismo, una secta infame, enemiga de al orden social y enemiga de los pueblos. Eso es el protestantismo, una religión que titulándose reformadora, acabó por la negación absoluta de los dogmas. Eso es el protestantismo, una sociedad eterna enemiga de Jesucristo.

ALBERTO J. DE THOUS.

Los microbios de la ancianidad

Crear que las bacterias guardan alguna relación con la ancianidad, parece a primera vista un contrasentido; y, sin embargo, es muy probable que eso suceda. Los fisiólogos han notado que en la vejez los tejidos sufren una alteración característica y la causa de este fenómeno abre un interesante campo de investigación. Tomamos los siguientes capítulos de un artículo que publica el *Modern Medicine* en su número de Noviembre:

«Hace pocos años, un bacteriólogo italiano anunció que había descubierto el «germen de la ancianidad.» La idea fué rechazada por los hombres científicos, pero después de todo, es fácil que haya en ella algo de verdad, pues si no un germen específico, por lo menos son los gérmenes los que se cree pueden ser un factor en la producción de la vejez.

Desde hace tiempo se sabe que las ptomainas, ó sustancias tóxicas producidas por microbios, son suficientes para determinar procedimientos degenerativos; y a esta causa se deben atribuir degeneraciones y cambios ocurridos muchas veces en las articulaciones, el hígado, los riñones y otros órganos.

El exponente es de opinión que la debilidad inherente a los años que avanzan, se debe a la misma causa, esto es, a las toxinas absorbidas por el canal alimenticio, las cuales se encuentran siempre en él, en cantidades que varían según la intensidad de los procedimientos de fermentación y putrefacción que tienen lugar en el estómago é intestinos. Estos cambios provienen, primero de la integridad y del estómago del individuo, y luego del carácter de las sustancias ingeridas en el canal alimenticio.

Estas consideraciones sugieren al punto la idea de que, si bien todos los seres se hallan sujetos, a la influencia de las sustancias tóxicas que segrega su canal alimenticio y sucumben a su acción en plazo más ó menos lejano, sus efectos serán tanto más rápidos cuanto más favorezca su producción el régimen alimenticio á que se sujete el individuo.

Si esta teoría resultase cierta, la mayor longevidad la encontraríamos en igualdad de circunstancias entre aquellos hombres y animales cuya dieta fuese más pura y sencilla. Imposible sería hallar mayor contraste que el que se nota en este particular entre los animales carnívoros y los herbívoros. Compárese, por ejemplo, el perro, que envejece y se vuelve reumático y enfermo en ocho ó diez años, con el asno, que vive sano y activo por espacio de treinta ó cuarenta, ó con el elefante, que

se conserva lleno de vigor hasta los ciento.

Lo propio sucede entre los hombres. El mayor número de personas que han pasado hoy de los cien años, se encuentra entre los campesinos rusos, que apenas prueban la carne. Han sido vegetarianos por tanto tiempo, tal vez por siglos, que los anatómicos han hecho notar la diferencia que existe entre la longitud de su canal alimenticio y el de los germanos, comedores de carne, y cuyos antecesores fueron caníbales.

Ese Proteo de mil formas llamado reumatismo es el principal enemigo de la vejez. La relación que existe entre el *roast-beef* y la gota y el reumatismo, tan extendidos en Inglaterra, ya fué señalada por el distinguido físico y autor J. Milner Fotherhill.

Todas estas observaciones, si no absolutas, ni ciertas en general, deben, por lo menos, ser tomadas en consideración.

LA MONEDA FALSA

El señor Osma en el Congreso, y los señores Fabié y marques de Villamejor en la alta Cámara, trataron ayer esta cuestión en los términos adecuados á la gravedad que entraña.

A las preguntas y excitaciones de los citados interpelantes, contestaron el presidente del Consejo en el Senado, manifestando que no tiene importancia la denuncia y el ministro de la Gobernación en el Congreso, diciendo que hay exageración en los hechos publicados.

No nos causa extrañeza las respuestas de uno y otro, porque ya es costumbre en el Gobierno no enterarse de nada ni preocuparse por nada de cuanto afecta á la vida del país.

La falsificación de las monedas de plata de 5 pesetas, es por desgracia cierta, aunque el señor Sagasta crea que no tiene importancia la denuncia de su descubrimiento, y el señor Capdepón que son exagerados los datos que se hicieron públicos.

La mejor prueba de la exactitud de aquella afirmación, dámosla, reproduciendo el dictamen que ha emitido de la fábrica nacional de moneda.

He aquí las diferencias observadas por la Casa nacional de Moneda que pueden servir para distinguir los monedas de 5 pesetas ilegítimas, de que ayer hablamos.

«Monedas de cuño de 1888.—Anverso: el busto y la oreja son mayores que en las legítimas; el espacio que media entre las palabras «Alfonso» y «XII» es mas ancho, y el que media entre la palabra «Dios» y la gráfila es menor.

Reverso: el campo de las lises tiene 19 líneas de relieve en vez de 21, y en las leyendas hay letras cegadas.

Canto: el reparto de las 37 lises es desigual, y no coinciden, por tanto, con las de la moneda legítima.

Peso y ley: tiene un peso de 24 gramos 452 miligramos, en vez de 25 gramos, y su ley es de 897 milésimas en vez de 900.

Moneda de 1890.—Anverso: el pelo, alrededor de la oreja, está hecho con mucha monotonía, tiene mayor número de mechones; el espacio entre las palabras «Alfonso» y «XIII» es mayor, y el que media entre la palabra «Dios» y la gráfila es menor; falta la inicial S de la firma del grabador.

Reverso: el campo de las lises tiene también 19 líneas de relieve.

Peso y ley: el peso es de 24 gramos 710 miligramos, en vez de 25 gramos, y su ley de 799 milésimas en lugar de 900.

Monedas del año 1892.—Anverso: el busto es mayor; la oreja es también mayor y menos carnosa, la gráfila es más ancha, el espacio entre las palabras «Alfonso» y «XIII» es mayor, y la distancia entre la palabra «Dios» y la gráfila es menor.

Reverso el campo de las lises tiene 19 líneas en vez de 21, y en las leyendas hay tres letras cegadas.

Canto: el reparto de las 27 lises es desigual y no coinciden por superposición con las de una moneda legítima.

Peso y ley: una de estas dos monedas tiene el peso de 24 gramos 614 miligramos y la ley de 893 milésimas, y la otra tiene un peso de 64 gramos 805 miligramos y la ley de 894 milésimas en lugar de un peso de 25 gramos y la ley de 200 milésimas,

El Gobierno era el único, por lo visto, que ignoraba la existencia del fraude, y aunque esté por averiguar su importancia, es de temerse de consideración por las dificultades de distinguir los duros legítimos de los falsificados. ¿Y que ha hecho el Gobierno para esclarecer ó perseguir lo acoteciido?

¿No estaba en la obligación de haber prevenido al público? ¿Porque no lo ha hecho? ¿Porque oficialmente no ha dado á conocer las diferencias observadas en los duros de acuñación falsa?

Lo único que falta ahora es que el Gobierno conteste que lo ignoraba todo.

EL CAMINO DE LA GLORIA

A LA VIRTUOSA SEÑORA DOÑA FILOMENA DE THOUS

Ya que el Cielo te ha dotado

De cuanto al humano ser

Puede Natura ofrecer

Entre todo lo creado,

No olvides que Dios te ha dado

Diaheca que á tantos negó,

Porque en tí la mano vió

Que rasgar puede la venda

De aquél que vá por la senda

Que el Angel del Mal trazó.

Tú siempre has sido muy buena,

Y debes probarlo en todo,

Haciendo ver de ese modo

Lo que vales, Filomena,

La desgracia aún siendo agena,

Causa tristeza y dolor,

Y tú que sientes amor

Por el que consuelo ansia

Bien puedes, amiga mia,

Hacer algo en su favor.

Ya sé que tu corazón

No ha de mirar con desdén

A los que, ciegos, no ven

Que van tras su perdición,

Nuestra Santa Religión.

Despreciada por los menos.

Busca espíritus serenos

Que puedan con santa calma,

Dar paz y consuelo al alma

De los que no somos buenos.

Tú no me puedes negar,

Por que lo pruebo al momento.

Que Dios te ha dado talento,
Y una virtud ejemplar,
Y al ver á un pobre llorar
Su propia desdicha, tu,
Con tierna solicitud,
Le has de dar paz y consuelo,
Que por algo te dió el Cielo,
El Talento y la virtud.

Hay (hablando aquí inter-nos)
Séres, como yo, en la tierra,
Que con Dios están en guerra,
Por no saber ir á Dios.
Y tú, que vas siempre en pos
Del bien espiritual,
Con tu génio angelical.
Bien puedes, á fuer de ruegos,
Hacer que vean los ciegos
El camino celestial.

Sé que haciendo mucho estás
Por darle razón al loco,
Pero, hija, eso es muy poco,
Por que puedes mucho más.
Yo ya sé que me dirás,
Que yo, viendo el precipicio,
No hago ningún sacrificio
Por verlo sano y dichoso...
¡Cómo si el hombre vicioso
Pudiera curar el vicio!

Pecador, callo y no arguyo;
Por que ciertas comisiones,
Quedan para corazones
Tan hermosos como el tuyo.
Harto haré si á tiempo huyo
Y no caigo en el abismo,
Pues hasta el propio egoismo
Me dice sin más ni más,
Que respete á los demás
Y me ocupe de mí mismo.

Bien sabe Dios que quisiera
Poderte ayudar en algo,
Pero ¡ay! tan poco valgo,
Que fuera vana quimera
Si, ciego, me propusiera
La luz al mundo ofrecer,
Por que eso vendría á ser
Al imposible aspirar,
Que no es fácil enseñar
Cuando se empieza á aprender.

Tú, que puedes enseñar,
Por que sabes, y no poco,
Ten compasión de este loco
Y haz por poderlo salvar.
Próximo ya á abandonar
Esta vida transitoria,
Fijar quiere en su memoria
La manera de vivir
Para poder conseguir
El camino de la Gloria.

J. F.

Real y Octubre 1894.

MARRUECOS

Intrigas de la Corte.—Por el poder.—Faldas por medio.—Las potencias europeas.—El pueblo.

Un corresponsal de Tánger, el de *La Correspondencia*, dá anoche á conocer una intriga de la Corte marroquí, intriga interesante que, de triunfar, reportará beneficios á Europa.

El móvil de esta intriga es el de todas las conspiraciones; el ejercicio del poder, y hay faldas por medio, buen síntoma para el logro de la empresa.

Alrededor del joven sultán gira todo, y los personajes son: de una parte, la madre de Abdul-Azis, la bella circasiana, antigua esclava de El Garnit, y después esposa favorita del difunto emperador, y el cuñado de la circasiana Muley-Ismael. Enfrente de estos personajes está el gran visir Bahamel, á quien el testamento de Hassan dejó en posesión del gran sello sherifiano. Al paño pero quizás con superior influencia á todos;

el astuto ministro, antiguo dueño y señor de la emperatriz circasiana.

La emperatriz, su cuñado y El Garnit, representan la tendencia del progreso, pretendiendo introducir la civilización europea obteniendo apoyo á cambio de esto. Bahamet, con el hijo mayor de Hassán, representan al partido estacionario, que no quiere más relaciones con los europeos que las que no pueden esquivar.

Muley Ismael tiene una hija preciosa, la princesa Mescodi, que es hija de una india hermosísima, del mismo nombre; Abdul-Aviz está enamorado de su prima, que probablemente será la primera de las cuatro mujeres que el Corán permite tener á los sucesores de Mahoma.

El amor á la hija es garantía de que el padre podrá en el ánimo del sultán mucho más que Bohamet, que sólo representá la razón de Estado.

Se dice que la prolongada estancia de los representantes inglés é italiano tiene relación con esta intriga, y que tratan de aprovecharse de ella.

Ambos están aliados; apoya cada uno á un partido, y del que triunfe obtendrán concesiones para ambos.

Bajas y tribus están divididos. Conocidas las costumbres del Imperio, esta rivalidad podrá ser Incha sangrienta. Pero mientras duren las faenas agrícolas no hay temores.

NOTICIAS LOCALES

El domingo ingresaron en la Caja de Ahorros pesetas 5454 por 126 imposiciones de las cuales son nuevas 10 y se han satisfecho pesetas 3354'52 á solicitud de 13 imponentes 8 de ellos por saldo.

El último número del popular semanario *Barcelona Cómica* es una verdadera preciosidad.

Le sirve de cubierta una elegantísima patinadora en colores, dibujada por Utrillo, y en el cuerpo del periódico figura una hermosa plana con los retratos de los cuarenta redactores y colaboradores del diario francés *Gil Blas* y una reducción de este; una graciosa nota política por Angel Pons, un artículo de Larrubiera admirablemente ilustrado por Triadó; una historieta de *O-rad-vax*, y como asuntos de actualidad los retratos del general Pavia y del señor Feliu y Codina, autor de la *Miel de la Alcarria*; crónica madrileña por Ossorio y Bernard, *La vida en Barcelona* por Utrillo; versos, cuentos, problemas de billar y ajedrez, etc.

Merece ser leído este número de *Barcelona Cómica* con el que consolida su fama de ser uno de los semanarios de más mérito y originales que ven la luz en España.

Pasado mañana jueves, día de san Antonio Abad, se celebrarán en la Parroquia de san Mauro y san Francisco y en la Iglesia de san Agustín solemnes funciones al Santo, predicando en esta última el doctor don Tomás Araçil.

Hoy dará principio en la Iglesia del santo Sepulcro el solemne novenario al Niño Jesús del Milagro. Todos los días á las siete habrá misa rezada con exposición del Niño Jesús, y por la tarde á las cinco y media volverá á descubrirse la milagrosa imagen y se rezará el rosario, meditaciones y gozos cantados por un coro de niños acompañados de orquesta.

Hemos tenido el honor de estrechar la mano de Mr. Jean Brunhes, profesor agregado de la Universidad de Francia, antiguo alumno de la Escuela Normal Superior de Paris, y miembro del Instituto Thiers.

El gobierno francés ha confiado al señor Brunhes una misión científica importante

en nuestro país, seguro de que el ilustrado y joven profesor,—pues cuenta solo veinticinco años,—sabría darla inteligente y acertado cumplimiento.

Después de haber visitado Andalucía, objeto principal de su viaje, antes de regresar á París, ha querido dedicar unos días á Alcoy atraído por la fama de que goza esta industriosa ciudad y cediendo á la invitación de su amigo que también lo es nuestro, el laureado poeta don Francisco Vitoria. En ella no ha perdido el tiempo Mr. Brunhes; pues ha recogido datos de importancia que serán materia de un estudio que verá la luz pública en notables revistas extranjeras.

En la función celebrada anteanoche, el «Teatro Cervantes» vióse como siempre en extremo concurrido.

Pusieron en escena «Los amantes de Teruel» y «El Fantasma» que gustaron mucho al público y fueron bien interpretadas.

Esta mañana se ha celebrado en la Parroquia de san Mauro y san Francisco una solemne misa de Octava por el eterno descanso del alma de don Francisco Moltó Boronat, la que se ha visto muy concurrida.

La sociedad filarmónica *Apolo* reunióse el domingo en junta general para proceder al nombramiento de la Directiva, que quedó elegida en la siguiente forma:

Presidente, D. Miguel Masía.—Tesorero, D. Vicente Gonzalez.—Contador, D. José Reig Payá.—Secretario, D. José Matarredona.—Vocales, D. José Jordá.—D. Jorge Santonja.—D. Miguel Linares Cantó.—D. José Linares.—D. Miguel Perez Dominguez.—D. José Miralles Perez.—D. José Seva Cabrera.—D. Enrique Gisbert Gadea.

El mal tiempo continúa molestándonos. El fuerte huracán de estos días ha producido bastantes estragos en la agricultura pues ha destronchado infinidad de árboles y arbustos.

Por lo que leemos en la prensa de Madrid y provincias el temporal de vientos reinantes es general en toda España y la mayor parte de las líneas telegráficas hallanse interrumpidas.

Ayer llovió á intervalos y la varia temperatura que experimentamos es causa de que la salud se resienta algun tanto.

TEATRO

Función inaugural.—*Demi-Monde*.—*Los corridos*.

Si es cierto que el fin justifica los medios, bien se le pueden perdonar al señor Dumas los realismos de *Demi-monde* que sirven de base á un desenlace francamente moralizador. En *Demi monde* como en las clásicas producciones segun una inflexible ley estética, halla la virtud su premio, y el vicio su castigo.

Lo escabroso en la comedia de Dumas es la exposición, el desarrollo. Entre la gente de esa sociedad que París llamó *Demi-monde*, las escenas tienen siempre un sabor ácido que no resisten todos los paladares, ni debe propinarse á todos imprudentemente. Estudio de costumbres harto libres, es admirable en su labor, pero no es conveniente el entregarlo á un público ageno acaso á esa perversión moral que delata. Esto es lo que hace daño en *Demi-monde*.

Su desempeño irreprochable. En una obra de prueba como lo es la que nos ocupa, demostró el señor Amato las excelencias de la compañía que debutó en la noche del domingo en nuestro teatro Principal.

La señora Mari interpretó admirablemente su papel de Susana. Es hermosa; tiene arte y sentimiento y, con eso, está dicho todo. La baronesa de Ange que vimos el sábado está cortada de un patrón genuinamente parisien.

Mucho gustó también la señora Mantilla que dió á Marcela todo el simpático atractivo de la única virtud femenina que campea en la obra. Aquellos tonos de voz, dulces y tiernos, reflejaban muy bien el alma de la pobre niña envuelta en una sociedad perversa.

Las demás señoras acertaron en sus respectivos papeles contribuyendo poderosamente al éxito alcanzado por la compañía.

De los actores hemos de citar en primer término al señor Amato eje de la obra que, aparte de su inteligente dirección, nos convenció asimismo de que en él tenemos un actor de verdad digno de la fama de que viene precedido.

Olivier de Jalin, aquel personaje que creó Mario en la Comedia, no desmereció al darle vida el señor Amato. Lo decimos ingenuamente y este es el mejor elogio que de él podemos hacer.

El segundo lugar correspóndele al señor Mariñez por la discreción con que venció las dificultades de adivinar á Raimundo de Naujac. Mucho tiene que estudiar ese personaje, y sin embargo fué acertadamente interpretado por el señor Martinez.

El público llamó repetidas veces al prosenio á todos los artistas de la compañía, demostrándoles el agrado con que había acogido su labor de toda la noche.

En *Los Corridos*, juguete que hizo raír grandemente á la concurrencia, se distinguió el señor Soler, primer actor cómico, que despertó la hilaridad en el público sin apelar á ciertos recursos gastados.

2.º de abono *La Dolores*.—No tenemos tiempo ni espacio para dar una aproximada idea de la obra del señor Feliu y Codina á quien el público de Madrid acaba de tributar una ovación en la noche del estreno de *Miel de la Alcarria*.

Concretándonos á decir dos palabras de su desempeño, hemos de hacer constar el gusto con que vimos anteanoche al señor Bello que en su papel de Lázaro arrancó nutridos aplausos al auditorio.

El público quedó muy satisfecho de la representación, y hubo llamadas al palco escénico, como en la noche del debut.

Y hasta ahora ni la empresa ni el público pueden quejarse, Más vale así.

En el CIRCULO CATOLICO DE OBREROS

El nuevo «Círculo Católico de Obreros» que asiéntase sobre la base «Centro Católico» y «Círculo Católico de Obreros (antiguo)» es una sociedad que va tomando vuelos en Alcoy, y cuya influencia benéfica no ha de tardar en sentirse.

Todo Alcoy sabe el ideal que persigue esta sociedad: estrechar las relaciones entre el patrono y el obrero; aliviar, en parte, la situación económica de éste, cuando las circunstancias lo reclamaren; avivar la hoguera de la fe católica tan mermada y debilitada en el último tercio del presente siglo décimo nono y poner, por fin, una barrera á la pavorosa cuestión social.

Esa es la obra gigante del Padre Vicent.

Cuando anteaayer por la tarde asistimos á la solemne inauguración del nuevo salón y contempláramos la simpática unión del capitalista y del obrero, y notáramos en el local la presencia de representantes de todas las clases sociales de Alcoy, no podíamos menos que dar un aplauso al iniciador y alma del nuevo «Círculo Católico de Obreros».

Ese aplauso se lo tributamos há ya un año cuando se reorganizó el Círculo, pero no con el entusiasmo de hoy, porque ayer era un «Círculo Católico de Obreros» en

vías de ensayo, una célula, hoy lo es de hecho, un ser viviente con vida propia.

El espacioso salón no está aún terminado, faltando la parte de decorado y la construcción del teatro.

En un principio creyóse que su construcción se dejaría para cuando la sociedad contase con fondos para ello, pero hoy, relacionado con la estancia del Padre Vicent en Alcoy, han surgido del seno de la misma sociedad cuatro accionistas que se comprometen á llevar á cabo las obras del teatro en proyecto.

La idea del sabio Jesuita no puede ser más perfecta: un Círculo que solucione el payoroso problema social y un teatro que suministre el antídoto á la sociedad envenenada con la inmoralidad de la mayor parte de los teatros.

La sesión celebrada anteayer por la tarde revistió el caracter de solemne festividad.

A las cuatro y media dió principio el acto interpretándose á piano y armonium una hermosa pieza musical, representándose acto seguido por varios actores de la sociedad «Jóvenes Católicos» la pieza bilingüe en un acto «Miseria y compañía». Diferentes veces nos hemos ocupado en reseñar todas las obritas puestas en escena en el teatrillo de «El Rebaño»; con solo decir que cumplieron el domingo como siempre, queda dicho todo.

Después el señor Secretario de la comisión dramática del Círculo, don Gonzalo Faus García en un discurso memoria dió cuenta de las obras realizadas por el Círculo, dedicando elocuentes y sentidas frases á patronos y obreros y haciendo atinadas y oportunistas observaciones sobre la importancia de la unión de ambas clases, y la trascendencia de la sociedad que tan brillantemente inauguraba sus sesiones. Un aplauso nutrido brotó al terminar el señor Faus su hermoso discurso.

Después leyó don Ricardo García una tierna balada titulada «La mendiga» que con sumo gusto insertamos aquí, para que nuestros lectores puedan apreciar el trabajo de ese joven que, aun no terminados los estudios del Bachillerato, revela ya tan claramente las delicadezas de su inspiración.

A orillas de un manso arroyo

Que en el valle serpentea,
Y no lejos de la aldea,
Blanca casita se vé,
Do se cobija una niña,
De tal gracia y hermosura
Que solo, á su alma pura,
Comparada, puede ser;

La que, cuando en crudo invierno,
Se cubre el campo de nieve,
Que ni hasta el zorro se atreve
De su guarida á salir,
Le deja el lecho de paja
Y en roto manto cubierta
Temblosa, abre la puerta
De su cabaña ruín.

Y al salir de ella, su Madre
De su amor en un exceso
Deposita un tierno beso
En su rostro angelical,
Y ella contenta sonríe
Y aunque de frío, temblando,
Para su Madre, buscando,
Va un duro trozo de pan.

¡Pobre niña! ¡Pobre niña!
Apenas cuenta once abríles
Y sus juegos infantiles
Miserias y llanto son.
Y ¿por qué otras niñas tienen
En sus felices hogares
Tranquilidad, sin pesares
Que les hiera el corazón?

¡Por qué dichosas apuran
El licor de los placeres
Entre amores, esos seres
Que la fortuna acogió,
Mientras que en llanto en los ojos

Y con voz entrecortada
Nuestra niña infortunada
Píde limosna por Dios,
Que al hallarla, presurosa,
La dá á su Madre querida,
Que de amor enardecida
Vuelve á su hija á besar;
Pues siente al haber cumplido
Su deber, la dulce calma
Que hace nacer en el alma
Un tranquilo bienestar.

Felíz mil veces ¡oh niña!
Que aunque es verdad que no tienes
Juguetes, flores ni bienes,
Como otras niñas cual tú;
No obstante eres más dichosa
Porque al dejar este suelo
Será premiada en el cielo
Tu pobreza y tu virtud.

Seguió á esta poesia otra de nuestro querido compañero don Eugenio Moltó, dedicada á los obreros del Círculo Católico y de la que, los lazos de amistad que nos unen con su autor, nos vedan cualquier encomio que pareciera interesado. Cerró la lectura de poesias el ilustrado é inspirado joven sacerdote don Miguel Juliá, con una titulada *Un año más*, brillante ramillete de pensamientos vestidos con galana forma.

El auditorio aplaudió entusiastamente á los lectores.

Fuélé después concedida la palabra al Padre Ferris quien, en dialecto valenciano y con un aticismo en quederrochó ingenio y gracia, supo inculcar á sus oyentes máximas de *sentido común* (único libro que el orador decia que consultaba) pero máximas que tenían toda la trascendencia de verdades profundas y que el P. Ferris las propinaba en una forma tan amena y asimilable que indudablemente llegaron al corazón y á la inteligencia de todos.

Aún resonaban los aplausos con que fueron acogidas las palabras del Padre Ferris cuando se levantó el P. Vicent, el infatigable organizador de los Círculos Católicos, al que el público tributó una ovación ruidosísima.

¿Quién sigue al P. Vicent en su vuelo de águila por las regiones donde se desentrañan los más oscuros problemas sociológicos? Perdóne á nuestra torpeza la imposibilidad de dar siquiera un extracto de su conferencia del domingo No nos atrevemos á poner nuestras manos pecadoras en la finísima labor del sabio jesuita.

El P. Vicent, llena su alma de aquella honda satisfacción que le producía la vista del magnífico salón alzado merced á su iniciativa y á sus esfuerzos, desbordóse en palabras encomiásticas para cuantos le habían ayudado en su obra bienhechora. Fabricantes, obreros, señoras protectoras, todos fueron aclamados por los vivos de aquella concurrencia secundando los que lanzara el orador.

Cumplido este deber de gratitud—así lo dijo el Padre Jesuita,—ocupóse de explicar á que respondía la formación del Círculo, cuáles eran sus fines y por qué la importancia de estas asociaciones católicas.

Demostró que solo el catolicismo, la caridad, son remedidores del problema palpitante. Probó cuán insuficientes son al obrero todos otros consuelos y garantías si no van sellados por la fe religiosa. Ni sociedades cooperativas, ni cajas de inválidos, ni de ahorros, ni cuanto tienda al mejoramiento del obrero sin educar su alma, pueden cortar las diferencias de clase, ese antagonismo, base del problema social. En Inglaterra, dijo, donde la asociación obrera es poderosa y cuenta con capitales inmensos, subsiste y subsistirá el conflicto porque no se conjura con el único remedio que tiene el mal, con las sabias enseñanzas del primer sociólogo del siglo, el sabio pontífice León XIII.

Habló, después, de la agremiación, de los importantes organismos á que hay que dar vida dentro del Círculo y propuso la forma de realizarla, así como también para la creación de la caja de inválidos y de ahorros.

Nos sorprendió el final de la conferencia cuando más sugestionados estábamos por la magia de su palabra y menos apercebidos del tiempo transcurrido.

¡Con cuánto gusto volveríamos á oírle! Al terminar repitióse la misma ovación con que fué saludado el P. Vicent al levantarse.

En uno de los intermedios procedióse al sorteo de una magnífica manta que correspondió á nuestro respetable amigo don Francisco Moltó Valor y se subastaron hermosas fotografías regalo del Eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Valencia al Círculo de Alcoy.

Los señores don Rafael y don Emilio Pascual, don Enrique Juan Merín y don Gregorio Casasempere hicieron las delicias del auditorio ejecutando á piano y armonium selectas composiciones de renombrados maestros.

Finalmente terminó la sesión con la zarzuelita *Los dos ciegos* en que los jóvenes artistas cosecharon gran cantidad de aplausos.

Guardaremos eterna memoria de esta brillante inauguración y conservaremos en la mente las saludables doctrinas que del discurso del P. Vicent se deducen.

Alcoy entero debe contribuir á que su obra sea lo más perfecta posible; y cuando una vez terminado el Círculo en todas sus ramas, empiece á sentir su bienhechora influencia, y los odios de clase, origen del conflicto social, desaparezcan, el P. Vicent podrá estar orgulloso de su obra y Alcoy entero deberá agradecersele.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Función para esta noche á las ocho: el drama en 3 actos *Odette* y la pieza en un acto *Los demonios en el cuerpo* (estreno)

Entrada general 50 céntimos.

TEATRITO DE EL PATRONATO á las siete y media «El nacimiento del Niño Dios.»

ULTIMA HORA

ADVERTENCIA

A la hora de entrar en máquina el presente número, no hemos recibido ningún despacho de nuestro activo corresponsal señor Mencheta.

Obedece esta falta al temporal de vientos que reina en toda España y que ha interrumpido la mayor parte de las líneas telegráficas.

Los periódicos de provincias llegados hoy á nuestra redacción acusan la misma falta.

¿Queréis comprar bien?

NO DEJÉIS, PUES, DE VISITAR LA

TIENDA DE LAS COLUMNAS

Donde se han recibido ya los grandes surtidos para la estación de invierno, que no se enumeran por ser extensísimos.

GRANDES SURTIDOS

DE

PAÑERIA PARA LA PRESENTE TEMPORADA

ULTIMAS NOVEDADES

en gabanes, trajes y pantalones

Especialidad en paños y embozos para capas y en mantas para viaje.

Colecciones abundantes, gustos escogidos, precios atendibles y muchos deseos de dejarle complacido, todo eso hallará el comprador que visite la pañería

“LA SULTANA,”

El Fomento Industrial y Mercantil

Centro de informes.—Patentes de invención.—Marcas de Fábrica.—Consultas y otros servicios.

Publicacion semanal de la gran revista de Banca, Industria, Comercio, Monografías ó descripciones industriales. Revistas de mercados, consultas, consultas de escritorio, asuntos comerciales, quiebras y suspensiones de pagos y todo cuanto interesa á la Industria y al Comercio de España.

Se envia gratis á los señores abonados á la Agencia desde 125 á 1.000 pesetas anuales y se hace una tirada extraordinariamente numerosa para continua propaganda industrial.

Table with 2 columns: Item description and Price in pesetas. Includes 'Una patente de invención', 'Una marca de fábrica', 'Un informe', etc.

GRANDES TALLERES

DE CONSTRUCCION

DE CALDERAS A VAPOR

de todos los sistemas

FELIPE GENEVOIS

(Sucesor é hijo de don Claudio)

Camino del Grao, junto al paso del

Nivel de ferrocarril

VALENCIA

Calderas para jabón.—Depósitos para agua, alcohol, etc.—Gasómetros.—Cámaras de aire comprimido.—Chimeneas.—Tubos de todas clases, para pcos artesanos, conductos de agua, gas vapor, etc., etc.

Y todo lo concerniente al ramo de Calderería. Toda clase de reparaciones á los anteriores artefactos.

Imp. de F. Compañy, c. Mercado, 8.

A LOS SEÑORES INDUSTRIALES QUE POSEAN MÁQUINAS DE VAPOR

ENGRASADOR MECANICO

CON REAL PRIVILEGIO É INDICADOR DE NIVEL DE AGUA EN LAS CALDERAS DE VAPOR

REPRESENTACION EXCLUSIVA EN LA PROVINCIA DE ALICANTE:

JOSE Y DESIDERIO BORONAT CONSTRUCTORES

CORBELLA, 25, ALCOY

EL ENGRASADOR privilegiado, es sin duda el que mejores condiciones reúne de cuantos se han fabricado hasta hoy. Su forma circular hace su volumen sumamente reducido al par que muy elegante. Su modo de funcionar por movimiento de rotación produce un trabajo seguido emitiendo las gotas del líquido lubricador en igual intervalo y sabido el número de revoluciones de la máquina se puede fijar el consumo diario de aceite.

EL VALOR DE UN APARATO LUBRIFICADOR ES DE 150 PESETAS INSTALADO

EL FLOTANTE INDICADOR DE AGUA PRIVILEGIADO es el más seguro y fácil de conservar; evita toda comunicación con el interior de la caldera. Un solo eje de pequeño diámetro sin más roce que un pequeño movimiento de rotación y cuya empaquetadura colocada en el exterior del aparato puede arreglarse sin tocarla aunque esté la caldera en presión, es la única comunicación que establece el movimiento por medio de un mecanismo sencillísimo.

EL VALOR DE UN FLOTANTE INDICADOR DE AGUA ES DE 150 PESETAS INSTALADO

AGENDA DE BUFETE

PARA ALICANTE Y ALCOY

Ó LIBRO DE MEMORIA DIARIO PARA 1895

EDICIONES COMPLETAS.—CONTIENEN: Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Modelos de recibo, letra ó pagaré.—Cambios.—Calendario.—Tarifas de Cédulas de Correos, Telégrafos, Paquetes postales, Papel sellado y Consumos.—Aguas.—Diligencias.—Carruajes.—Teatros, etc., etc.—Lista de los habitantes de ALICANTE y ALCOY, cada una por orden alfabético, con la indicación de la calle donde viven.

EDICIONES COMPLETAS en tela á la inglesa:

PRECIOS....	De dos días en plana	2,50 pesetas.
	—La misma, con papel secante	3,00 »
	De un día en plana	4,00 »
	—La misma, con papel secante	5,00 »

EDICIONES ECONOMICAS.—CONTIENEN: Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Calendario.—Calle de ALICANTE y ALCOY.

PRECIOS....	De dos días en plana	1,50 pesetas.
	—La misma, con papel secante	2,00 »
	De un día en plana	3,00 »
	—La misma, con papel secante	4,00 »

Con esta ocho ediciones creo haber llenado una verdadera necesidad, satisfaciendo así todas las exigencias de los que usan esta **AGENDA DE BUFETE**, indispensable á todas las casas, tanto de particulares como de negocios, comerciantes é industriales, casas de Banca, etc. puesto que hallarán unas ediciones baratas, al alcance de todas las fortunas; para los que tienen muchos apuntes diarios, encontrarán unas **AGENDAS** de un solo día en cada plana, y los que tengan necesidad de tomar apuntes y no perder el tiempo en buscar el PAPEL SECANTE, en atención á que lo tendrán siempre después de cada hoja, podrán cerrar la Agenda sin peligro de que se borre lo escrito.

Se hallarán de venta ó la proporcionarán las Librerías, Establecimientos de Objetos de escritorio y Bazares de la Provincia.

Editores propietarios: BAILLY-BAILLIERE É HIJOS
Plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADES.—AGUAS MINERALES NATURALES DE CARABAÑA

BALINAS SULFURADAS, SULFATO-SÓDICAS HIPOSULFITADAS

Base purgante, NaO, SO, 10° HO.—gr. 227. Depurativa NaS.—gr. 0,0499.

ÚNICAS DE SU ESPECIE

INTERESA Á TODOS SABER

- 1.° Que no existen otras aguas sulfuradas sódicas que las de CARABAÑA.
- 2.° Que no existe tampoco ningún otro verdadero manantial de aguas purgantes en explotación que el de CARABAÑA.
- 3.° Que los demás llamados manantiales son solamente aguas recogidas en pozos ó charcos, exudaciones de terrenos salitrosos.
- 4.° Que en el manantial de CARABAÑA todo es público y todo el mundo puede comprobarlo y tomar el agua al nacer.

El más seguro y eficaz medicamento actual de uso á domicilio en bebida y lavatorio.

Purgantes, Depurativas, Antibiliosas, Antiherpéticas Antiescrofulosas y Antisifilíticas.—Declaradas por la Ciencia Médica como regularizadoras de las funciones digestivas y regeneradoras de toda economía y organismo. Son el mayor depurativo de la sangre alterada por los humores y virus en general.

LA SALUD DEL CUERPO

INTERIOR Y EXTERIOR

Opinión favorable médica universal, con 30 grandes premios, 10 medallas de oro y 8 diplomas de honor.

Se venden en todas las farmacias y droguerías de España y colonias. Europa, América, Asia, Africa y Oceanía.

Depósito general por mayor, R. J. Chávarri, 87, ATOCHA 87, Madrid.

ARBORICULTURA Y FLORICULTURA

de J. F. GIRAUD.—Granada

Especialidad en **ARBOLES FRUTALES** de todas clases. Grandes cultivos de **ROSALES**, más de cien mil disponibles en mil variedades, Arboles y arbustos de aire libre, **CONIFERAS**. Plantas de invernaderos y para salones, **ORQUÍDEAS**, **PALMERAS**, etcétera.—**CEBOLLAS DE FLORES**, semillas.

Para detalles, consultar el nuevo **CATÁLOGO GENERAL** ilustrado con numerosos grabados, es el más importante de cuantos se hayan publicado en España hasta hoy. Se remitirá gratis á toda persona que se sirva pedirlo á

D. J. F. GIRAUD.—Granada



REVISTA SEMANAL ILUSTRADA

NÚMERO 15 CÉNTIMOS

SE SUSCRIBE EN LA ADMINISTRACIÓN DE LA LUCHA

Dr. KLEIN

AUTOR de las pastillas NIELK

ANEMIA

DEBILIDAD, CONVULSION, RAQUITISMO, ESCROFULA, CONVALENCIA, ENBAÑAZO, DENTITION, TIBIS, etc., etc.

PASTILLAS FOSFATADAS DEL DR. KLEIN

Ventajas sobre los otros preparados de este género.—1.° Ser completamente asimilables (digeribles).—2.° No contienen nada de hierro, así es que deben tomarse los enfermos predispuestos á congestiones é irritaciones pulmonales y bronquiales.—3.° Estar perfectamente con exactitud.—4.° Conservarse indefinidamente; y 5.° Ser el preparado de más económico.

ASMA

CATARRO, SOFOCACION LICOR ANTIASMATICO del Dr. KLEIN y GOTAS CALMANTES del Dr. KLEIN

El LICOR cura radicalmente la enfermedad.—Las GOTAS calman de momento el ataque por intenso que sea.

TOS

PASTILLAS PECTORALES del Dr. KLEIN Eficaz remedio para combatir y curar toda clase de TOS por rebelde y crónica que sea. No contienen morfina.

Punto de venta: FARMACIA DEL MORO DE DON CARLOS VERDU—Alcoy.—Autor Dr. Klein, Escudillers, 82 Barcelona.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO DE FRANCISCO COMPANYY Mercado 8.—ALCOY.

CON EL DISTINTIVO DE GUTENBERG